

## México afronta la crisis con más medidas de austeridad

### La caída de los ingresos petroleros impone nuevos recortes del gasto

SONIA CORONA, México  
La caída de los ingresos petroleros y las turbulencias de la economía global imponen nuevas medidas de austeridad en México. El proyecto de presupuestos para 2016 presentado al Congreso por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, detalla nuevos recortes del gasto público que afectan principalmente a proyectos de infraestructuras como la construcción del nuevo aeropuerto de Ciudad de México y a la oficina del presidente. El tizeretazo en las cuentas públicas para el año que viene asciende a 13.127 millones de dólares con respecto al actual ejercicio. “El Gobierno se está apretando el cinturón con un gasto que lo haga ser un Gobierno menos caro y más eficiente”, dijo Videgaray.

La Administración del presidente Enrique Peña Nieto calcula que México crecerá en 2016 entre el 2,6% y el 3,6%, todavía

muy lejos del objetivo del 5% prometido hace tres años cuando se anunció el programa de reformas estructurales llamado Pacto por México. **PÁGINA 7**

#### ADEMÁS

### Lula pide continuar con el kirchnerismo

Daniel Scioli, candidato a la presidencia de Argentina, recibió ayer en Buenos Aires el apoyo del expresidente brasileño Lula da Silva, quien pidió seguir con el kirchnerismo. **P8**



### Brian de Palma: “Soy un estilista visual”

Entrevista con el director de *El precio del poder* o *Los intocables*, que ha sido homenajeado en la Mostra de Venecia. **P25**

#### TRIBUNA

### Cómo desaparecen los petroestados

Ibsen Martínez **P9**

### DISCURSO DE JEAN-CLAUDE JUNCKER EN LA EUROCÁMARA

## “Falta Europa en esta Unión y unión en esta Europa”

CLAUDI PÉREZ / LUCIA ABELLÁN  
Estrasburgo / Bruselas

El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, apeló ayer a la solidaridad para afrontar la peor crisis migratoria que vive el continente desde la II Guerra Mundial. “La Unión Europea no necesita muros: necesita valentía para adoptar medidas audaces y necesita tener presentes sus valores, no olvidar su historia”, dijo Juncker en un discurso en el Parlamento Europeo por

el que recibió elogios de todos los partidos. “Falta Europa en esta Unión y unión en esta Europa”,

#### EDITORIAL

### Un llamamiento a nuestros líderes

La crisis de los refugiados determinará el futuro de la UE. Trece periódicos europeos publicamos un editorial conjunto para exigir una reacción a los Gobiernos. **P14**

añadió. Presentó, además, una ambiciosa propuesta —ya avanzada por EL PAÍS— con medidas para recolocar a 160.000 refugiados en cuotas obligatorias y un giro que incluye reforzar los controles fronterizos, devolver con más facilidad a los irregulares y activar un paquete de inmigración legal para 2016. La propuesta amenaza con abrir una brecha entre Este y Oeste. Polonia encabeza los países que se oponen a las cuotas obligatorias. **PÁGINA 3**

### El Gobierno acepta los 15.000 refugiados que pide la UE

**PÁGINA 22**



CAMILO ROZO

### Los arhuacos de Colombia descubren el cine

El pasado domingo, 8.000 de los 47.000 miembros de la comunidad indígena colombiana de los arhuacos acudieron por primera vez al cine.

La película elegida, proyectada en una pantalla al aire libre, fue *Magia salvaje*, un documental sobre los parajes colombianos más re-

motos. Se emitió en español, a pesar de que los arhuacos tienen su propia lengua y de que el 25% de ellos no habla castellano. **PÁGINA 10**

La reportera de la televisión húngara que zancadilleó a refugiados puede ir a la cárcel

## La periodista que desató la ira universal

GABRIELA CAÑAS, Budapest  
La periodista húngara Petra László despertó ayer la indignación mundial cuando se difundieron unas imágenes que la muestran golpeando y zancadilleando a unos refugiados que escapaban de un cordón policial para poder entrar en la UE. El incidente ocurrió el martes en la frontera hún-

gara con Serbia. La reportera fue inmediatamente despedida por la cadena de televisión Nemzeti 1, alineada con la extrema derecha. Además, será denunciada por dos partidos de la oposición. Puede enfrentarse a una pena de entre uno y siete años de cárcel, dado que su agresión se produjo contra un colectivo perseguido. **PÁGINA 6**

